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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 64 DEL 06/11/2015 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
FONTANA Carmela (Vicepresidente) (Delega  il  Cons. 

GUICHARDAZ)
FARCOZ Joël (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Delega il Cons. FABBRI)
CERTAN Chantal (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)

Partecipa il Consigliere COGNETTA.

Fungono da Segretari Monica BAUDIN e Giuseppe POLLANO.

La riunione è aperta alle ore 14:35, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione verbale n. 61 (resoconto sommario e integrale) del 29/09/2015 e verbale 
n. 62 del sopralluogo in data 14 e 15 ottobre 2015.

3) Audizione  dell'Assessore  alle  attività  produttive,  energia  e  politiche  del  lavoro, 
DONZEL, in merito ad una bozza di accordo quadro fra la Regione autonoma Valle 
d'Aosta e la Regione Piemonte e di una bozza di accordo fra la Regione autonoma Valle 
d'Aosta e la Mesap per delle collaborazioni nell'ambito della ricerca e dell'innovazione.

*     *     *

Il  Presidente  ISABELLON, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da telegramma prot. 
n. 7047 in data 4 novembre 2015.
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente ISABELLON fa presente che all'ordine del giorno della riunione odierna, 
su esplicita  richiesta  dell'Assessore  alle  attività  produttive,  energia  e  politiche  del  lavoro, 
Donzel,  è  stata  inserita  l'audizione dell'Assessore medesimo che ritiene utile  informare la 
Commissione in merito a due bozze di accordo quadro per delle collaborazioni nell'ambito 
della ricerca e dell'innovazione.

Fa presente che la prosecuzione dell'esame della petizione contro la realizzazione di 
una  centralina  nel  vallone  di  Menouve  e  di  quello  delle  mozioni  approvate  nell'ultima 
adunanza  consiliare  sarà  calendarizzata  non  appena  possibile,  tenuto  conto  che  per  la 
prossima settimana e anche per martedì 17 novembre p.v. sono state programmate le audizioni 
della II Commissione sul bilancio regionale, di cui fa distribuire copia del relativo calendario.

La Commissione prende atto.

APPROVAZIONE VERBALE N.  61  (RESOCONTO SOMMARIO E  INTEGRALE) 
DEL  29/09/2015  E  VERBALE  N.  62  DEL  SOPRALLUOGO  IN  DATA  14  E  15 
OTTOBRE 2015.

Non  essendo  pervenute  delle  osservazioni  da  parte  dei  Commissari,  i  verbali  si 
intendono approvati.

AUDIZIONE  DELL'ASSESSORE  ALLE  ATTIVITÀ  PRODUTTIVE,  ENERGIA E 
POLITICHE DEL LAVORO, DONZEL, IN MERITO AD UNA BOZZA DI ACCORDO 
QUADRO  FRA LA REGIONE  AUTONOMA VALLE  D'AOSTA E  LA REGIONE 
PIEMONTE E DI  UNA BOZZA DI ACCORDO FRA LA REGIONE AUTONOMA 
VALLE D'AOSTA E LA MESAP PER DELLE COLLABORAZIONI NELL'AMBITO 
DELLA RICERCA E DELL'INNOVAZIONE.

* * *
L'Assessore alle attività produttive, energia e politiche del lavoro, Raimondo DONZEL, e il 
dirigente del medesimo assessorato, ing. Fabrizio CLERMONT, prendono parte alla riunione 
alle ore 14.40.

* * *

Il  Presidente ISABELLON nell'invitare l'Assessore a illustrare le bozze di accordo 
quadro in oggetto, fa presente che, in data 4 novembre u.s., è stata anticipata per e-mail copia 
dei documenti  suddetti  ai  Commissari,  che hanno quindi avuto la possibilità di  prenderne 
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visione in vista dell'incontro odierno.

L'Assessore  DONZEL riferisce  che  l'assessorato,  in  considerazione  della  prossima 
presentazione del nuovo Piano di sviluppo industriale della Regione autonoma Valle d'Aosta 
2016/2018 e nell'ambito dello sviluppo della Smart Specialisation Strategy (3S) definita con 
l'approvazione  del  POR  2014/2020  -  che  ha  come  obiettivo  le  strategie  volte  alla 
valorizzazione  dei  territori  di  montagna  -  sta  procedendo  alla  definizione  di  alcuni  atti 
paralleli, in particolare degli accordi bilaterali con la Regione Piemonte, anche allo scopo di 
accedere all'assegnazione di fondi europei.

Spiega che tali accordi bilaterali hanno l'obiettivo di incentivare l'aggregazione delle 
imprese valdostane ai grandi poli piemontesi per lo sviluppo di nuovi prodotti nel campo della 
ricerca e dell'innovazione e permetteranno alle aziende valdostane di non rimanere isolate e, 
quindi,  di  essere attrattive,  grazie  alla  rete  sviluppata con le  aziende e  gli  enti  di  ricerca 
piemontesi.

L'ing.  CLERMONT  aggiunge  che  grazie  alle  collaborazioni  succitate  le  imprese 
valdostane verranno cooptate nei poli di ricerca piemontesi e potranno lavorare in progetti 
complessi, instaurando legami e sinergie che permetteranno loro in futuro di essere in grado di 
essere maggiormente attrattive e di fornire servizi validi e specializzati.

Il  Consigliere  FABBRI  chiede  se  il  Politecnico  di  Verrès  sarà  coinvolto  in  tali 
collaborazioni.

La Consigliera CERTAN domanda chiarimenti in merito all'articolo 5 delle bozze di 
accordo presentate, in particolare, per quanto riguarda il fatto che "gli eventuali oneri saranno 
determinati nelle specifiche intese operative".

Il Consigliere LA TORRE, nell'evidenziare la rilevanza degli accordi presentati, ritiene 
che l'Assessore abbia ben compreso la necessità per la nostra regione, per poter crescere dal 
punto di vista economico, di creare delle collaborazioni con le attività esistenti fuori Valle.

Nel ritenere che l'assessorato alle attività produttive rivesta un'importanza di primo 
piano rispetto allo sviluppo dell'economia regionale, fa presente che oltre ai fondi europei 
questo settore deve essere supportato anche da adeguati fondi regionali.

Reputa quindi che l'Assessore debba pretendere maggiore attenzione per l'assessorato 
da  lui  diretto  al  momento  dell'attribuzione  dei  fondi  di  bilancio,  in  quanto  giudica  che 
dall'aumento  del  PIL regionale  dipenda  anche  il  benessere  futuro  della  Valle  d'Aosta;  fa 
presente che rispetto a questo tema vi è anche una sensibilità della II Commissione consiliare,  
di cui è Presidente.

Il Consigliere COGNETTA chiede:
 quanti e quali siano i centri di ricerca presenti sul territorio valdostano e se sia 

prevista una loro collaborazione con il Mesap;
 se nell'ambito delle cooperazioni sopradescritte la Regione Valle d'Aosta rimanga 
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un partner passivo o se rivesta anche un ruolo attivo.

* * *
Alle ore 15.00 il Consigliere LA TORRE abbandona la Sala Commissioni.

* * *

La Consigliera MORELLI chiede quali siano i termini e le proporzioni esistenti fra le 
diverse  tipologie  di  azioni  previste  all'articolo  3  della  bozza  presentata,  con  le  quali  si 
esplicherà la collaborazione fra la Valle d'Aosta e il Piemonte.

L'Assessore  DONZEL  fa  presente  che  le  politiche  di  sviluppo  industriale  non 
produrranno grandi effetti sul breve quanto sul lungo periodo, ma permetteranno comunque 
alle aziende valdostane di entrare a far parte di una rete di imprese che operano nel campo 
della ricerca e dell'innovazione e di diventare maggiormente attrattive nel settore.

Aggiunge  che  l'impostazione  generale  dell'assessorato  per  il  futuro  è  quello  di 
guardare ad uno sviluppo tecnologico avanzato che punti sulla green economy e sulle strategie 
aventi come scopo la difesa dei territori di montagna.

Ritiene a tal proposito necessario che le stesse aziende valdostane si riconvertano con 
un'apposita  formazione  professionale  nel  campo  dello  sviluppo  di  tecnologie  e  di  fonti 
energetiche alternative.

Anticipa che è in fase di valutazione una valorizzazione del ruolo del Politecnico di 
Verrès  attraverso  il  riposizionamento  del  laboratorio  di  meccatronica  nell'ex  stabilimento 
Xerox, attorno al quale è ipotizzabile che possano ruotare delle attività produttive.

Informa  in  merito  al  prossimo  incontro  che  l'assessorato  avrà  con  l’Associazione 
cluster Innovativo bioPmed e il Bioindustry Park di Ivrea per valutare delle eventuali future 
collaborazioni nell'ambito della ricerca farmaceutica.

L'ing. CLERMONT riferisce che fra i centri di ricerca valdostani si contano: l'Institut 
Agricole régional, il  Politecnico di Verrès, l'Osservatorio astronomico di Saint-Barthélemy, 
l'Istituto Mario Boella, l'Università della Valle d'Aosta, l'Istituto di ottica (sede del CNR), il 
Laboratorio di restauro, il Museo di scienze naturali, l'ARPA, l'USL, l'Istituto zooprofilattico.

Fa presente che l'accordo con la Regione Piemonte non andrà a sostituire i normali 
finanziamenti regionali del settore alle imprese valdostane.

Aggiunge che alcune imprese valdostane già oggi aderiscono ad alcuni Poli di ricerca, 
ma  che  l'obiettivo  dell'adozione  delle  proposte  in  oggetto  è  quello  di  stimolare  ulteriori 
aggregazioni ai grandi Poli d'innovazione esistenti.

Evidenzia  che  il  Politecnico  di  Verrès  attualmente  risulta  già  inserito  nel  Mesap 
attraverso l'attività del Laboratorio di meccatronica.

Il  Presidente  ISABELLON  nell'evidenziare  l'utilità  del  passaggio  odierno  in 
Commissione che ha visto l'illustrazione da parte dell'Assessore delle proposte di documenti 
in oggetto, assicura la disponibilità della Commissione anche per ulteriori confronti successivi 
sulla tematica che si rendessero necessari.
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La Commissione prende atto.

* * *
Alle  ore  15.30  l'Assessore  DONZEL  e  il  dirigente  CLERMONT  abbandonano  la  Sala 
Commissioni.

* * *

La Consigliera  MORELLI ritiene utile programmare una visita della  Commissione 
allo stabilimento Xerox di Pont-Saint-Martin.

Il  Presidente  ISABELLON  nel  ritenere  accoglibile  la  proposta  della  Consigliera 
Morelli,  fa  presente che  la  richiesta  suddetta  verrà  sottoposta  all'attenzione dell'Assessore 
competente per l'organizzazione della stessa.

La Commissione concorda.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 15.35.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Joël FARCOZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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